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Ata da 1ª Reunião Ordinária da Câmara 1 

Municipal de Macapá, realizada no dia 2 

seis de fevereiro de dois mil e vinte e 3 

cinco. 4 

                 5 

No dia seis, do mês de fevereiro de dois mil e vinte e cinco, quinta-feira, às nove 6 

horas e trinta e dois minutos, no Palácio Janary Nunes, Sede do Poder Legislativo 7 

Municipal, situado na Avenida FAB, nº 800, nesta Cidade, sob a Presidência do 8 

Vereador Pedro da Lua-UNIÃO, Primeiro Vice-Presidente Margleide Alfaia-9 

PDT, Segundo Vice-Presidente Vereador Joselyo-PP e Segundo Secretário 10 

Vereador Ruzivam-REPUBLICANOS, reuniu-se na Câmara Municipal de Macapá, 11 

em sua 1ª Reunião Ordinária do 1º Período, da IV Sessão Legislativa, da XIII 12 

Legislatura. Após fora feita verificação de quórum, com a chamada dos Vereadores, 13 

estando PRESENTES: Alexandre Azevedo-PODE, Marcelo Dias-PRD, Paulo 14 

Nery-PSD, Carlos Murilo-PODE, Gian do Nae-PRD, Elenice-PODE, Luany 15 

Favacho-MDB, Bruno Igreja-MDB, Alessandro-PDT, Patrick Monte-MDB, 16 

Banha Lobato-UNIÃO, Ezequias-PSD e AUSENTES: Daniel Theodoro-PSOL, 17 

Pastora Leia Pelaes-PDT, Maraína Martins-REDE, Cláudio Góes-18 

SOLIDARIEDADE, Japão-SOLIDARIEDADE, Luana Serrão-UNIÃO, Claudiomar 19 

Rosa-PT. Às nove horas e trinta e três minutos, deu-se início ao PEQUENO 20 

EXPEDIENTE, sendo colocada em votação a Ata da Reunião anterior. Aprovada 21 

por unanimidade. Em seguida, foi lido Expediente conforme o teor da Pauta. Após, 22 

fora registrada a presença dos Vereadores (as): Maraína Martins, Luana Serrão, 23 

Cláudio Góes, Claudiomar Rosa. Em seguida, o Presidente concedeu a palavra ao 24 

Excelentíssimo Senhor Antônio Furlan, Prefeito de Macapá, para cumprir o que 25 

pressupunha o oficio nº 425/2025-GABI/PMM, encaminhando a Mensagem nº 26 

001/2025-PMM, “Plano de Governo para o Mandato 2025-2028, conforme preceitua 27 

o art. 222, Parágrafo único, inciso II, da Lei Orgânica do Município de Macapá. Com 28 

a palavra o Prefeito de Macapá saudou o Presidente da Câmara Municipal, o 29 

senhor Vereador Pedro Da Lua e demais autoridades presentes. Parabenizou 30 

Macapá pelo seu aniversário de 267 anos. Reafirmou seu compromisso de 31 

trabalhar de domingo a domingo para tornar Macapá uma cidade próspera para 32 

todos os munícipes. Externou sua satisfação em comparecer a esta Casa de Leis 33 

para a abertura do ano legislativo. Ressaltou que mesmo com desafios imensos, 34 

entregava resultados à altura das expectativas da população de Macapá. Disse que 35 

reconstruiu Macapá com obras estruturantes, modernizou os serviços públicos e 36 

investiu como nunca, na qualidade de vida dos macapaenses. Que cada rua 37 

pavimentada, cada Escola requalificada, cada unidade de saúde fortalecida, 38 

provava que Macapá poderia e deveria ser do tamanho dos sonhos dos seus 39 

cidadãos. Disse que desejava que os princípios republicanos e a democracia 40 

fossem os eixos condutores de todo o processo de trabalho, garantindo assim, a 41 

harmonia e independência entre os poderes, pressuposto este, imprescindível para 42 

a governabilidade, desenvolvimento e progresso de Macapá. Relatou que nos 43 

últimos quatro anos de sua gestão, havia trabalhado incansavelmente para 44 

transformar Macapá e entregar resultados à altura das expectativas da população. 45 

Em seguida, apresentou um balanço fundamentado dos quatro anos de sua gestão: 46 

Disse que ampliou o acesso e o atendimento à população, criando serviços 47 

especializados e fortaleceu os programas de atenção primária. Destacou o IMPE, 48 

no que tangia o enfrentamento à mortalidade infantil; a UPA do Bairro Buritizal, 49 
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quanto a reorganização do Sistema de Urgência e Emergência Municipal; Centro 50 

de Especialidades Dr. Papaléo Paes como maior Centro de Diagnóstico do Amapá. 51 

Na educação reportou-se ao Plano de Requalificação das Escolas Municipais, com 52 

a previsão de reconstrução de cinco (5) Escolas de ensino fundamental. Que a 53 

previsão para 2025 seria a de construir cinco creches nos Bairros: Goiabal, Muca, 54 

Terra Nova, Macapaba e Marabaixo III. Reafirmou compromisso quanto a 55 

realização do Concurso Público, para a renovação dos quadros da Guarda Civil, 56 

Saúde, Educação, Área administrativa, Assistência Social, entre outros. Para a 57 

habitação, disse que já havia novos valores de subsídios. Que havia a previsão de 58 

500 famílias serem beneficiadas. Mencionou o Agronegócio, dizendo que a 59 

Prefeitura havia comprado produtos da agricultura familiar para abastecer as 60 

escolas municipais com merenda escolar. Mencionou vários outros avanços de sua 61 

administração, como: iluminação pública; valorização dos servidores da Guarda 62 

Municipal e o empenho da Assistência Social, no combate à fome. Finalizou sua 63 

fala, mencionando o seu Plano de Governo 2025-2028, no qual, contemplava 10 64 

Eixos Integrados de Gestão: Eixo 1 - Desenvolvimento Econômico; Eixo 2 - Saúde; 65 

Eixo 3 - Urbanização, Mobilidade, Moradia e Saneamento; Eixo 4 – Educação; Eixo 66 

5 – Assistência e Desenvolvimento Social; Eixo 6 – Desenvolvimento Humano; Eixo 67 

7 – Segurança Pública, Governança Institucional, Gestão de TI e Inovação; Eixo 8 – 68 

Meio Ambiente, Sustentabilidade e Cidade Resiliente; Eixo 9 – Esporte e Lazer e 69 

Eixo 10 – Cultura. Às dez horas e dezoito minutos, deu-se início a ORDEM DO DIA, 70 

com a chamada dos Vereadores, estando PRESENTES: Alexandre Azevedo-71 

PODE, Marcelo Dias-PRD, Paulo Nery-PSD, Carlos Murilo-PODE, Pedro da 72 

Lua-UNIÃO, Gian do Nae-PRD, Elenice-PODE, Maraína Martins-REDE, Cláudio 73 

Góes-SOLIDARIEDADE, Luany Favacho-MDB, Bruno Igreja-MDB, Alessandro-74 

PDT, Patrick Monte-MDB, Luana Serrão-UNIÃO, Margleide Alfaia-PDT, Banha 75 

Lobato-UNIÃO, Joselyo-PP, Claudiomar Rosa-PT, Ruzivam-REPUBLICANOS, 76 

Ezequias-PSD e AUSENTES: Daniel Theodoro-PSOL, Pastora Leia Pelaes-77 

PDT, Japão-SOLIDARIEDADE. Inicialmente fora justificada a ausência do 78 

Vereador Japão. Não havendo matéria para a ordem do dia, o Presidente facultou a 79 

palavra aos seguintes Vereadores: 1-Marcelo Dias: Parabenizou o discurso do 80 

Prefeito Furlan dizendo ser primordial o relacionamento entre os poderes, 81 

afirmando que a postura da Câmara Municipal no mandato passado foi de suma 82 

importância para o sucesso da gestão municipal, esperando que esse seja 83 

expressivo, levando o progresso a cidade de Macapá e bem-estar ao povo 84 

macapaense. 2-Bruno Igreja: Cumprimentou o Prefeito Furlan e em nome da 85 

primeira dama Raissa Furlan cumprimentou os demais secretários, bem como seus 86 

pares. Agradeceu ao Prefeito Furlan pela confiança em indicar seu nome a líder do 87 

governo municipal. Disse que como secretário do município ajudou no progresso de 88 

Macapá, avançando em todas as áreas, trabalhando de domingo a domingo. Disse 89 

que como líder do governo estaria disposto a trabalhar com diálogo e equilíbrio. 3-90 

Ezequias: Cumprimentou todos os presentes, desejando uma ótima legislatura ao 91 

Prefeito e Vereadores. Parabenizou a gestão do Prefeito Furlan, que durante quatro 92 

anos, transformou a cidade de Macapá, na capital mais bonita do Brasil, dando 93 

melhor qualidade de vida a todos os macapaenses, colocando-se à disposição do 94 

Prefeito para ajudar em sua administração. 4-Gian do Nae: saudou a todos os 95 

presentes e disse que havia ficado atento ao discurso do Prefeito e manifestou sua 96 

parceria para continuar o trabalho no mesmo ritmo do 1º mandato e que a CMM 97 

somaria esforços para uma boa administração. 5-Claudiomar Rosa: Saudou e 98 

N
º 

P
R

O
C

.: 
00

08
5 

- 
A

T
O

 0
01

/2
02

5 
- 

A
U

T
O

R
IA

: S
ec

re
ta

ria
 L

eg
is

la
tiv

a 

V
E

R
IF

IQ
U

E
 A

 A
U

T
E

N
T

IC
ID

A
D

E
 E

M
 h

ttp
s:

//m
ac

ap
a.

w
ds

ol
uc

oe
s.

co
m

.b
r/

au
te

nt
ic

id
ad

ep
df

C
H

A
V

E
 D

E
 V

E
R

IF
IC

A
C

A
O

 D
E

 IN
T

E
G

R
ID

A
D

E
: 

39
F

62
C

D
42

54
62

69
D

85
F

18
3A

B
38

84
F

54
9

C
O

D
IG

O
 D

O
 D

O
C

U
M

E
N

T
O

: 
00

78
29

 



   

 
Município de Macapá 

Câmara Municipal de Macapá 

 

 3 

cumprimentou a todos os presentes. Agradeceu seus pares pela escolha do seu 99 

nome para líder de oposição na CMM e que, como tal iria fiscalizar as obras em 100 

todas as áreas da PMM, para que fossem concluídas. Finalizando, disse que 101 

continuará fazendo política de oposição com respeito. 6-Elenice: Cumprimentou o 102 

Prefeito, Vice-Prefeito, secretariado, Vereadores e o público presente. Disse sentir-103 

se orgulhosa de fazer parte da gestão do Prefeito Furlan, e que irá trabalhar em 104 

prol da população, reforçando compromisso na nova legislatura independentemente 105 

de cor partidária. 7-Luany Favacho: Cumprimentou todos os presentes. 106 

Parabenizou Prefeito Furlan pelos benefícios e avanços na cidade destacando 107 

habitação, mobilidade urbana e iluminação pública, solicitando que para 2025 seja 108 

implantado a Escola de Tempo Integral. Parabenizou ainda o Vereador Bruno Igreja 109 

pela liderança do governo municipal desejando êxito. Colocou-se à disposição bem 110 

como Deputado Federal Acácio Favacho e Júnior Favacho. Por fim agradeceu o 111 

Presidente Pedro da Lua pela brilhante cerimônia em homenagem aos 267 anos de 112 

Macapá. 8-Carlos Murilo: Agradeceu a Deus por retornar à Câmara e ao 113 

Secretário Municipal da FUNCULT Caetano Bentes pela oportunidade em voltar 114 

para continuar seu trabalho em prol da população. Parabenizou o Prefeito Furlan 115 

pela excelente gestão, ressaltou que o Prefeito é o melhor do Brasil, reconhecido 116 

nacionalmente pelos avanços em todas as áreas da cidade. 9-Cláudio Góes: 117 

Perguntou ao Prefeito Municipal se tem como reativar o Projeto ESCOLA VIVA. 118 

Respondendo, o Prefeito Furlan disse que as escolas de tempo integral já recebem 119 

alimentação, quanto ao material escolar não há recurso do MEC para esse fim, 120 

sugerindo ao Vereador que destine sua emenda para contemplar a compra desse 121 

material.10-Joselyo: Agradeceu a Deus pela oportunidade de estar Vereador. 122 

Após, saudou a todos os presentes, desejando-lhes sucesso em suas atividades. 123 

Em seguida, disse que os desafios são grandes e pediu ao Prefeito e seus 124 

Secretários, que tenham mais atenção com a transparência em suas atividades, 125 

para que seja entregue o melhor a população, disse ainda, que os Vereadores 126 

estão aptos a colaborar com a gestão e balancear as realizações. Por fim, pediu ao 127 

Secretário de Educação e ao Prefeito Furlan, que seja dada total atenção aos 128 

Portadores de Transtornos do Espectro Autista, pois existem famílias que buscam 129 

na atenção básica, acesso a neuropediatra e muitos passam mais de ano 130 

esperando laudos, solicitando-lhes também, que seja implantada nas escolas, 131 

equipe multidisciplinar com pelo menos: Psicólogo, terapeuta ocupacional e 132 

fonoaudiólogo, para recepcionar melhor essa parcela da população. Respondendo-133 

lhe, o Prefeito Furlan, informou que os números de sua gestão são incontestáveis. 134 

A respeito das crianças com Espectro Altista, disse que trouxe de forma itinerante o 135 

Programa TEAtendemos, e foram emitidos três mil laudos. Sobre os 136 

neuropediatras, disse que a carência é nacional, anunciando que o Neuro Isaias 137 

Cabral, irá atender especificamente os altistas no Hospital Papaléo Paes. Disse que 138 

a Clínica “Coração Azul”, atende 300 crianças e está sendo construída a segunda 139 

clínica na Zona Norte, que irá atender 500 crianças. Em três UBS, existem salas 140 

também “Coração Azul”, que apoiam as terapias e que o programa “Saúde nas 141 

Escolas”, está sendo implementado nas 36 escolas que foram reformadas. 142 

Concluindo, disse que todos os secretários são orientados a receber os Vereador 143 

com cordialidade e atenção. 11-Alexandre Azevedo: Saudou a todos os 144 

presentes, parabenizou ao Prefeito e reiterou que as constatações de um governo 145 

que em quatro anos mudou a história de Macapá e seus habitantes em todos os 146 

âmbitos sociais, são incontestáveis, trazendo também protagonismo a CMM, que 147 
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tem dado apoio as ações do governo municipal, entre esse apoio, está destinação 148 

de Emendas Impositivas, para atender com mais brevidade as necessidades dos 149 

munícipes. Por fim, reiterou o compromisso de continuar trabalhando de domingo a 150 

domingo para que sejam cumpridas suas obrigações como parlamentares.12-151 

Ruzivam: Agradeceu a Deus pela oportunidade de retornar ou Poder Legislativo, 152 

para trabalhar em prol da população, dizendo que durante sua campanha eleitoral 153 

fez vários projetos voltados para a população carente, destacando: saneamento 154 

básico, melhor distribuição de renda e fomento para diminuição da desnutrição e 155 

defect educacional. Parabenizou Prefeito Furlan, pelos trabalhos realizados na 156 

cidade de Macapá e o Presidente Pedro Da Lua, pela condução da mesa Diretora 157 

na CMM, desejando união de forças para o desenvolvimento da cidade e bem-estar 158 

dos munícipes. Por fim, manifestou orgulho por ter como presidente do Senado 159 

Federal Senador Davi Alcolumbre, esperando que continue alocando recursos para 160 

Macapá. 13-Maraína Martins: Agradeceu a Deus, pela recondução ao cargo de 161 

vereadora bem como ao povo que a elegeu. Parabenizou Prefeito Furlan e 162 

secretariados, pelos avanços na mobilidade urbana demostrando benefícios 163 

visíveis na cidade de Macapá. Elogiou o presidente Pedro da Lua, pela condução 164 

dos trabalhos na mesa Diretora, desejando que continue o respeito entre os pares. 165 

Manifestou satisfação, pelo Centro Educacional Professor Bigu, ressaltando que a 166 

educação é a mola mestre para avanço da sociedade. Quanto à saúde, fez 167 

referência ao transtorno do aspecto autista, dizendo que o centro fará diferença na 168 

vida desses portadores. Por fim, disse que continuará fiscalizando, desejando que a 169 

PMM e CMM sejam parceiros para melhor qualidade de vida aos munícipes.14-170 

Margleide: disse que se sentia profundamente grata por assumir a Vice-171 

Presidência da Mesa Diretora, assim como, também, destacou a importância da 172 

presença feminina no referido cargo. Disse que se sentia orgulhosa e 173 

comprometida, pois entendia que poderia contribuir em abrir caminhos para que 174 

outras mulheres pudessem conquistar espaços e estar onde quisessem. Por fim, o 175 

Presidente Vereador Pedro da Lua agradeceu a presença do Prefeito, Vice-Prefeito 176 

e secretariado da PMM, bem como de todos os Vereadores Presentes. Disse que 177 

não é de sua índole fazer apologia ao trabalho parlamentar pois não irá tolir a fala 178 

de nenhum Vereador, mantendo diálogo aberto com seus pares. Lembrou sua 179 

trajetória política agradecendo a população que reconheceu seu trabalho tornando-180 

o Vereador. Enfatizou que sua função enquanto Vereador de oposição é manter o 181 

equilíbrio entre os poderes. Disse que a Câmara não quer criar ambiente para 182 

dificultar os interesses da população e sim criar um ambiente salutar com muito 183 

respeito. ***Após, fora lido oficio do gabinete do Vereador Japão, justificando 184 

ausência devido audiência no Ministério do Trabalho. Não houve GRANDE 185 

EXPEDIENTE. Não houveram COMUNICAÇÕES PARLAMENTARES. Às onze 186 

horas e trinta e cinco minutos, o Presidente Vereador Pedro Dalua depois de 187 

agradecer a proteção de Deus, deu por encerrada a Reunião, lavrando-se da 188 

mesma a presente Ata, que depois de lida e aprovada vai assinada pelo 189 

Presidente, Vice-Presidente, Secretários e demais Vereadores que assim 190 

desejarem. Palácio Janary Nunes, em seis de fevereiro de dois mil e vinte e cinco. 191 
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